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  Письмо Временного поверенного в делах Постоянного 

представительства Китая при Организации Объединенных 

Наций от 26 июля 2021 года на имя Председателя Совета 

Безопасности 
 

 

 Имею честь настоящим препроводить отчет о работе Совета Безопасности 

в период председательствования в нем Китая в мае 2021  года (см. приложение).  

 Настоящий документ был подготовлен Постоянным представительством 

Китая при Организации Объединенных Наций после консультаций с другими 

членами Совета Безопасности. 

 Буду признателен Вам за распространение настоящего письма и приложе-

ния к нему в качестве документа Совета Безопасности. 

 

(Подпись) Дай Бин 

Временный поверенный в делах  

Посол Китайской Народной Республики 

при Организации Объединенных Наций 
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  Приложение к письму Временного поверенного в делах 

Постоянного представительства Китая при Организации 

Объединенных Наций от 26 июля 2021 года на имя 

Председателя Совета Безопасности 
 

 

  Отчет о работе Совета Безопасности в период 

председательства в нем Китая (май 2021 года) 
 

 

  Введение 
 

 

 В мае 2021 года Совет Безопасности провел 20 открытых видеоконферен-

ций, 11 закрытых виртуальных консультаций и четыре очных заседания в зале 

Совета. Он принял четыре резолюции, утвердил два заявления Председателя и 

опубликовал шесть заявлений для печати. Председателем было выпущено два 

пресс-релиза. Кроме того, Совет на очном заседании принял консенсусом еже-

годный доклад Совета Безопасности за 2020 год (A/75/2), введение к которому 

было подготовлено Нигером. Совет провел обсуждения по широкому кругу во-

просов, в том числе по Африке и Ближнему Востоку, а также по ряду тематиче-

ских вопросов, включая поддержание международного мира и безопасности, 

мир и безопасность в Африке и операции Организации Объединенных Наций по 

поддержанию мира. Знаковыми мероприятиями, проведенными в период пред-

седательствования Китая, стали брифинг высокого уровня по теме «Поддержа-

ние международного мира и безопасности: отстаивание многосторонности и 

международной системы с центральной ролью Организации Объединенных 

Наций», открытые прения высокого уровня по теме «Мир и безопасность в Аф-

рике: устранение коренных причин конфликтов при содействии восстановлению 

после пандемии в Африке» и открытые прения по теме «Операции Организации 

Объединенных Наций по поддержанию мира: усиление охраны и безопасности 

миротворцев».   

 В соответствии с практикой Организации Объединенных Наций Китай 

начал свое председательство с представления предварительной программы ра-

боты Совета на месяц, которая была принята 3 мая на закрытых консультациях 

Совета. 3 мая Председатель Совета провел для прессы и всех государств — чле-

нов Организации Объединенных Наций брифинги о работе Совета в мае. 28  мая 

Председатель Совета провел для всех государств — членов Организации Объ-

единенных Наций очное итоговое заседание, которое было посвящено деятель-

ности Совета в мае и на которое в качестве докладчиков были приглашены по-

стоянные представители Кении и Норвегии при Организации Объединенных 

Наций. 

 

 

  Тематические и другие вопросы 
 

 

  Поддержание международного мира и безопасности 
 

 

 7 мая Совет провел в режиме видеоконференции брифинг высокого уровня 

по теме «Поддержание международного мира и безопасности: отстаивание мно-

госторонности и международной системы с центральной ролью Организации 

Объединенных Наций». Функции председателя на заседании выполнял государ-

ственный советник и министр иностранных дел Китая Ван И. Совет заслушал 

сообщение Председателя Генеральной Ассамблеи на ее семьдесят пятой сессии 

Волкана Бозкыра. На заседании присутствовали и выступили с замечаниями 

представители министерств всех государств — членов Совета. 

https://undocs.org/ru/A/75/2
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 В своем сообщении Председатель Генеральной Ассамблеи подчеркнул, что 

сильная и эффективная многосторонняя система, основанная на целях и прин-

ципах Устава Организации Объединенных Наций, международном праве и пра-

восудии, является основой безопасности, стабильности, мира и процветания.  

 В ходе последовавших за этим прений представители вновь подтвердили 

свою приверженность многостороннему подходу, целям и принципам Устава, а 

также международному праву. Было подчеркнуто, что перед лицом многогран-

ных глобальных проблем международное сообщество должно развивать много-

стороннее сотрудничество, поддерживать соблюдение Устава и укреплять Орга-

низацию Объединенных Наций. 

 

 

  Мир и безопасность в Африке 
 

 

 19 мая Совет провел открытые прения высокого уровня по теме «Мир и 

безопасность в Африке: устранение коренных причин конфликтов при содей-

ствии восстановлению после пандемии в Африке». Функции председателя на 

заседании выполнял государственный советник и министр иностранных дел Ки-

тая Ван И. Совет заслушал сообщения Генерального секретаря Антониу Гутер-

риша, Председателя Комиссии Африканского союза Муссы Факи Махамата и 

Администратора Программы развития Организации Объединенных Наций 

(ПРООН) Ахима Штайнера. На прениях присутствовали и выступили с замеча-

ниями министры иностранных дел и старшие должностные лица государств  — 

членов Совета. 

 В своем заявлении Генеральный секретарь отметил, что восстановление 

после пандемии открывает возможности для устранения коренных причин кон-

фликта, обеспечения первоочередного внимания превентивным мерам и осу-

ществления как Повестки дня в области устойчивого развития на период до 

2030 года, так и Повестки дня Африканского союза на период до 2063 года «Аф-

рика, какой мы хотим ее видеть». Он также подчеркнул, что справедливое и 

устойчивое развертывание вакцинации во всем мире — это самый быстрый путь 

к быстрому и справедливому восстановлению. Администратор ПРООН, отме-

тив, что на африканские страны приходится небольшая часть зарегистрирован-

ных в мире случаев заболевания коронавирусной инфекцией (COVID-19) и 

смертей от нее по отношению к численности их населения, заявил, что за этими 

цифрами скрываются разрушительные финансовые, социальные и политиче-

ские последствия вируса для континента. Он заявил, что опыт осуществления 

множества проектов и проведения множества исследований на местах позволил 

ПРООН заключить, что инвестиции в развитие являются эффективным спосо-

бом устранения коренных причин конфликтов. Председатель Комиссии Афри-

канского союза подчеркнул, что пандемия будет и впредь оказывать глубокое 

воздействие на экономическое и социальное развитие континента и что самая 

большая проблема, с которой сталкиваются африканцы на сегодняшний день,  — 

это проблема доступности вакцин. В частности, он подчеркнул необходимость 

безотлагательно наладить координацию деятельности по распределению вакцин 

и облегчению бремени задолженности, в рамках которой учитывались бы уни-

кальные обстоятельства, в которых находятся африканские страны.  

 В ходе последовавших за этим прений представители с удовлетворением 

отметили осуществляемые международные и региональные инициативы, 

направленные на оказание поддержки Африке в восстановлении после панде-

мии, призвали к расширению мобилизации, подчеркнув первостепенную важ-

ность обеспечения всеобщего и справедливого доступа к приемлемым по стои-

мости вакцинам против COVID-19, и отметили необходимость поддержания 
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прочных партнерских связей между Организацией Объединенных Наций и ре-

гиональными организациями, в частности Африканским союзом. В ходе прений 

Китай и африканские государства — члены Совета Безопасности совместно вы-

ступили с Инициативой в отношении Партнерства в интересах развития Аф-

рики.  

 На этом заседании Совет по инициативе Китая принял заявление Предсе-

дателя (S/PRST/2021/10), в котором Совет, в частности, призвал к более высокой 

степени сотрудничества и солидарности на национальном, региональном и меж-

дународном уровнях, подчеркнул необходимость оказания большей поддержки 

африканским странам в укреплении их систем здравоохранения, особо отметил 

важность устранения основополагающих причин конфликтов в Африке в рамках 

применения всеобъемлющего и комплексного подхода, а также предложил уско-

рить процесс безвозмездной передачи безопасных и эффективных вакцин нуж-

дающимся африканским странам. 

 

 

  Операции Организации Объединенных Наций 

по поддержанию мира 
 

 

 24 мая Совет провел в режиме видеоконференции открытые прения по 

теме «Операции Организации Объединенных Наций по поддержанию мира: уси-

ление охраны и безопасности миротворцев». Функции председателя на заседа-

нии в качестве Председателя Совета выполнял постоянный представитель Китая 

при Организации Объединенных Наций Чжан Цзюнь. На заседании с сообще-

ниями выступили заместитель Генерального секретаря по операциям в пользу 

мира Жан-Пьер Лакруа, заместитель Генерального секретаря по оперативной 

поддержке Атул Кхаре и заместитель Генерального секретаря по вопросам 

охраны и безопасности Жиль Мишо. 

 Заместитель Генерального секретаря по операциям в пользу мира заявил, 

что миротворцы продолжают действовать в сложных условиях и сталкиваются 

с растущим числом нападений. С 1 января 2021 года в результате злоумышлен-

ных деяний погибли 15 миротворцев. Помимо этого, на безопасность миротвор-

цев значительно повлияли дополнительные проблемы, такие как болезни и ав-

томобильные аварии, при этом сложившаяся ситуация усугублялась пандемией 

COVID-19. Оратор заявил, что обеспечение охраны и безопасности миротворцев 

должно оставаться одной из первоочередных задач. Заместитель Генерального 

секретаря по оперативной поддержке отметил, что технические средства обес-

печения безопасности лагерей и раннего предупреждения могут быть в любое 

время поставлены той или иной миссии по поддержанию мира и что, обеспечи-

вая раннее предупреждение персонала о минометных и ракетных обстрелах, эти 

системы помогают спасать жизни людей. Они также помогают точно определить 

место, из которого велся обстрел, и способствуют принятию решений о направ-

лении средств патрулирования и обороны. Кроме того, оратор проинформировал 

Совет о принимаемых в отношении миротворцев мерах реагирования на панде-

мию COVID-19. Заместитель Генерального секретаря по вопросам охраны и без-

опасности заявил, что традиционные и нетрадиционные факторы, оказывающие 

воздействие на положение в области безопасности, представляют серьезную 

угрозу для всей системы Организации Объединенных Наций. Заявив, что за 

одно поколение вряд ли удастся улучшить глобальную обстановку в плане без-

опасности и устранить социально-экономические и политические первопри-

чины конфликтов, он добавил, что поэтому международное сообщество должно 

совместными усилиями безотлагательно обеспечить укрепление безопасности 

персонала Организации Объединенных Наций.  

https://undocs.org/ru/S/PRST/2021/10
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 Члены Совета выразили миротворцам благодарность за то, что они 

рискуют жизнью, неся службу под флагом Организации Объединенных Наций 

по всему миру, и отдали особую дань уважения тем, кто пожертвовал своей жиз-

нью. Они выразили обеспокоенность по поводу возникающих угроз, с которыми 

сталкиваются «голубые каски», включая самодельные взрывные устройства, це-

ленаправленные и асимметричные нападения со стороны вооруженных групп и 

распространение пандемии COVID-19. Многие выступавшие подчеркнули важ-

ное значение миротворчества как одного из наиболее эффективных инструмен-

тов, имеющихся в распоряжении Организации Объединенных Наций.  

 На заседании по инициативе Китая было принято заявление Председателя 

(S/PRST/2021/11) по этой теме. Это заявление было подготовлено на основе ре-

золюции 2518 (2020) Совета Безопасности и было посвящено, в частности, сни-

жению угрозы, которую представляют самодельные взрывные устройства, про-

должающемуся воздействию пандемии COVID-19 на операции по поддержанию 

мира и развертыванию вакцинации миротворцев. В заявлении также содержа-

лась обращенная к Генеральному секретарю просьба о включении вопросов 

охраны и безопасности миротворцев в его доклады Совету Безопасности по от-

дельным миротворческим операциям. 

 

 

  Защита гражданских лиц в вооруженном конфликте 
 

 

 25 мая Совет провел в режиме видеоконференции открытые прения по во-

просу о защите гражданских лиц в вооруженном конфликте на основе доклада 

Генерального секретаря (S/2021/423). Совет заслушал сообщения заместителя 

Генерального секретаря по гуманитарным вопросам Марка Лоукока, президента 

Международного комитета Красного Креста Петера Маурера и директора 

Группы по исследованиям и оценке в Афганистане Орзалы Немат. В письменном 

виде поступили заявления от 40 государств, не являющихся членами Совета, и 

одной региональной организации. 

 Заместитель Генерального секретаря по гуманитарным вопросам предста-

вил доклад Генерального секретаря о защите гражданских лиц в вооруженном 

конфликте, в котором освещается положение дел в контексте обеспечения за-

щиты гражданского населения в целом и ход осуществления резолюции 2286 

(2016) о защите деятельности по оказанию медицинской помощи. Он уделил ос-

новное внимание пяти областям повестки дня в области защиты гражданского 

населения: взаимосвязи между конфликтами и голодом, последствиям примене-

ния оружия взрывного действия в населенных районах, охране окружающей 

среды, защите деятельности по оказанию медицинской помощи и более стро-

гому соблюдению требований международного гуманитарного права и положе-

ний о привлечении к ответственности за серьезные нарушения. Президент Меж-

дународного комитета Красного Креста настоятельно призвал государства-

члены усилить защиту гражданского населения и призвал к соблюдению норм 

международного права и выполнению в полном объеме резолюции 2286 (2016). 

Он обратился к международному сообществу с призывом использовать передо-

вой опыт, накопленный в период пандемии, для устранения отдельных факторов 

уязвимости и тех из них, которые имеют системный характер. Директор Группы 

по исследованиям и оценке в Афганистане представила информацию о положе-

нии дел в области защиты гражданского населения в Афганистане и заявила, что 

Афганистан является одной из худших стран для рядовых мирных граждан и 

работников сферы здравоохранения. Она выразила просьбу создать практиче-

ские механизмы, с тем чтобы положить конец нападениям на гражданских лиц 

во время конфликта, и призвала усилить давление на «Талибан» и другие 

https://undocs.org/ru/S/PRST/2021/11
https://undocs.org/ru/S/RES/2518(2020)
https://undocs.org/ru/S/2021/423
https://undocs.org/ru/S/RES/2286(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2286(2016)
https://undocs.org/ru/S/RES/2286(2016)
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ключевые политические субъекты Афганистана с целью заключения соглашения 

о прекращении огня и достижения политического урегулирования.  

 Члены Совета выразили свое мнение относительно приоритетных направ-

лений повестки дня в области защиты гражданского населения. Они подчерк-

нули важность более строгого соблюдения норм международного гуманитар-

ного права для защиты гражданского населения и гражданских объектов, при-

влечения к ответственности, в том числе за нападения на медицинских работни-

ков и медицинские объекты, устранения коренных причин конфликтов и содей-

ствия политическому урегулированию для предотвращения и прекращения кон-

фликтов. 

 

 

  Диалог с кандидатом на должность Генерального секретаря 
 

 

 18 мая 2021 года члены Совета Безопасности провели неофициальный диа-

лог с Антониу Гутерришем в качестве выдвинутого Португалией кандидата на 

должность Генерального секретаря Организации Объединенных Наций на пе-

риод 2022–2026 годов. Этот диалог стал первым таким мероприятием Совета, 

проведенным по данному вопросу в рамках процесса 2020/21  года. В ходе диа-

лога г-н Гутерриш представил свое концептуальное заявление о проблемах, сто-

ящих перед Организацией Объединенных Наций, и открывающихся перед ней 

возможностях, после чего члены Совета задали вопросы. Члены Совета оценили 

диалог как содержательный и продуктивный. Совет выразил мнение о том, что 

должность Генерального секретаря имеет очень большое значение. Совет про-

вел процесс выбора Генерального секретаря в соответствии с положениями ста-

тьи 97 Устава и совместного письма Председателя Генеральной Ассамблеи и 

Председателя Совета Безопасности от 5 февраля и руководствовался принци-

пами транспарентности и инклюзивности. По итогам диалога Совет запланиро-

вал своевременно представить свою рекомендацию Генеральной Ассамблее.  

 В ходе диалога члены Совета согласовали пресс-релиз, содержащий выше-

указанную информацию. Председатель Совета Чжан Цзюнь опубликовал этот 

пресс-релиз. 

 

 

  Комитет Совета Безопасности, учрежденный резолюцией 1718 

(2006) 
 

 

 27 мая Совет Безопасности провел в режиме видеоконференции консульта-

ции для обсуждения доклада Председателя Комитета Совета Безопасности, 

учрежденного резолюцией 1718 (2006), который представляется во исполнение 

пункта 12 g) этой резолюции, за 90-дневный период. Председатель проинфор-

мировал Совет о деятельности Комитета за период с 26 февраля по 27 мая 

2021 года. 

 

 

  Африка 
 

 

  Сахель 
 

 18 мая Совет провел в режиме видеоконференции брифинг по Сахельской 

группе пяти, после которого в формате видеоконференции были проведены кон-

сультации по этому вопросу. В ходе брифинга Совет заслушал сообщения заме-

стителя Генерального секретаря по операциям в пользу мира, командующего 

Объединенными силами Сахельской группы пяти бригадного генерала Умару 

Наматы Газамы и Постоянного представителя Египта при Организации 

https://undocs.org/ru/S/RES/1718(2006)
https://undocs.org/ru/S/RES/1718(2006)
https://undocs.org/ru/S/RES/1718(2006)
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Объединенных Наций Мухаммада Фатхи Ахмеда Идриса в его качестве предсе-

дателя Комиссии по миростроительству. С заявлением перед членами Совета 

выступил государственный министр иностранных дел, африканской интеграции 

и по делам чадцев за рубежом Чада Умар ибн Дауд.  

 В своем заявлении заместитель Генерального секретаря по операциям в 

пользу мира подчеркнул, что Объединенные силы остаются жизненно важной 

частью мер реагирования в области безопасности, направленных на борьбу с 

экстремистскими вооруженными группами в регионе. Эффективная оператив-

ная и материально-техническая поддержка, которую Многопрофильная ком-

плексная миссия Организации Объединенных Наций по стабилизации в Мали 

(МИНУСМА) оказывает Объединенным силам, по-прежнему имеет решающее 

значение для проведения Силами своих операций. По итогам проведенной Сек-

ретариатом Организации Объединенных Наций оценки поддержки, которую 

МИНУСМА оказывает Объединенным силам, был отмечен достигнутый в этом 

отношении прогресс, были подчеркнуты проблемы, связанные с выполнением 

расширенного мандата на оказание поддержки, а также было обращено внима-

ние на по-прежнему вызывающую обеспокоенность проблему предсказуемости 

финансирования. Командующий объединенными силами рассказал о значитель-

ных успехах, достигнутых Объединенными силами за последние месяцы, и ука-

зал на их основные слабые места в плане возможностей авиации и системы раз-

ведки. В целях решения проблемы устойчивого финансирования Объединенных 

сил он призвал к созданию отделения поддержки Организации Объединенных 

Наций. Постоянный представитель Египта при Организации Объединенных 

Наций затронул вопрос о роли Комиссии по миростроительству и Фонда миро-

строительства в построении устойчивого мира и безопасности, призвал к более 

тесной координации между субъектами, занимающимися вопросами безопасно-

сти, развития и гуманитарной деятельности, в целях обеспечения более эффек-

тивной работы по составлению и осуществлению программ и мобилизации ре-

сурсов. Члены Совета выразили решительную поддержку работе Объединенных 

сил и осудили участившиеся по всему региону террористические акты.  

 В ходе закрытых консультаций заместитель Генерального секретаря по 

оперативной поддержке провел брифинг для Совета, при этом основное внима-

ние в ходе обсуждения было уделено поддержке Объединенных сил.  

 

  Ливия 
 

 21 мая Совет провел в режиме видеоконференции брифинг по Ливии. Со-

вет заслушал сообщения Специального посланника Генерального секретаря и 

главы Миссии Организации Объединенных Наций по поддержке в Ливии 

(МООНПЛ) Яна Кубиша и Постоянного представителя Индии при Организации 

Объединенных Наций Т. С. Тирумурти в его качестве Председателя Комитета 

Совета Безопасности, учрежденного резолюцией 1970 (2011) по Ливии. Члены 

Совета высоко оценили успехи, достигнутые в рамках политического процесса 

страны, подчеркнули важность сохранения нынешней динамики на пути к про-

ведению выборов 24 декабря и призвали к выводу иностранных боевиков и 

наемников. Некоторые члены призвали к скорейшему развертыванию компо-

нента по наблюдению за прекращением огня в составе МООНПЛ и подчеркнули 

необходимость проведения всеохватного процесса примирения, всеобъемлю-

щих экономических реформ и постконфликтного восстановления, а также уве-

личения объемов гуманитарной помощи. 

 17 мая Совет провел в режиме видеоконференции брифинг о положении в 

Ливии, в ходе которого Прокурор Международного уголовного суда Фату Бен-

суда представила двадцать первый доклад своей Канцелярии о положении в 

https://undocs.org/ru/S/RES/1970(2011)


S/2021/683 
 

 

8/15 21-10380 

 

Ливии в соответствии с резолюцией 1970 (2011). Она проинформировала Совет 

о последних событиях в области работы ее Канцелярии, касающейся положения 

в Ливии. Прокурор заявила, что обязанность по выдаче лиц, в отношении кото-

рых Суд выдал ордер на арест, лежит в основном на государствах, и что выдан-

ные Судом ордера на арест должны исполняться своевременно.  

 

  Мали 
 

 26 августа Совет провел в режиме видеоконференции консультации, посвя-

щенные обсуждению событий в Мали. Совет заслушал сообщение Специаль-

ного представителя Генерального секретаря и главы Многопрофильной ком-

плексной миссии Организации Объединенных Наций по стабилизации в Мали 

(МИНУСМА) Эль-Гассима Уана. Совет обсудил последние события в Мали, где 

назначенные на переходный период президент, премьер-министр и другие долж-

ностные лица 24 мая 2021 года были арестованы сотрудниками сил обороны и 

безопасности. Специальный представитель рассказал о развитии событий, а 

также о своих усилиях и усилиях Африканского союза и Экономического сооб-

щества западноафриканских государств (ЭКОВАС), предпринятых в связи со 

сложившейся ситуацией.  

 Совет выпустил заявление для печати, в котором осудил арест малийских 

руководителей и должностных лиц и призвал к их безопасному, немедленному 

и безоговорочному освобождению. В заявлении для печати Совет также призвал 

к немедленному возобновлению в Мали переходного процесса под гражданским 

руководством с проведением выборов и обеспечением конституционного по-

рядка в установленный в хартии переходного процесса 18-месячный срок. Совет 

вновь заявил о своей решительной поддержке посреднических усилий ЭКОВАС 

и о своей поддержке МИНУСМА в дальнейшем выполнении ее мандата, преду-

смотренного резолюцией 2531 (2020). 

 

  Сомали 
 

 25 мая Совет Безопасности провел брифинг и консультации по вопросу о 

ситуации в Сомали. Это мероприятие стало первым очным заседанием, прове-

денным с декабря 2020 года. Совет заслушал сообщения Специального предста-

вителя Генерального секретаря по Сомали и главу Миссии Организации Объ-

единенных Наций по содействию Сомали (МООНСОМ) Джеймса Суона и спе-

циального представителя Председателя Комиссии Африканского союза по Со-

мали и главы Миссии Африканского союза в Сомали (АМИСОМ) Франсишку 

Мадейры. В заседании также принял участие министр иностранных дел Сомали.  

 Отметив состоявшуюся 22 мая в Могадишо встречу на высшем уровне 

между федеральным правительством Сомали и штатами — членами федерации, 

Специальный представитель Генерального секретаря по Сомали и специальный 

представитель Председателя Комиссии Африканского союза по Сомали привет-

ствовали возобновление диалога между сомалийскими лидерами и настоятельно 

призвали всех лидеров Сомали вести работу в духе доброй воли и взять на себя 

обязательство наметить четкий путь продвижения вперед процесса проведения 

выборов. Они также указали на проблемы в области безопасности и гуманитар-

ные проблемы, стоящие перед Сомали, и призвали к увеличению объемов меж-

дународной помощи. Члены Совета приветствовали прогресс, достигнутый в 

ходе встречи на высшем уровне, и призвали сомалийских лидеров уделить пер-

воочередное внимание достижению компромисса и ведению диалога в условиях 

нестабильной обстановки в плане безопасности и тяжелой гуманитарной ситуа-

ции. Они также обсудили передачу Сомали функций по обеспечению безопас-

ности.  

https://undocs.org/ru/S/RES/1970(2011)
https://undocs.org/ru/S/RES/2531(2020)
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 По итогам успешного завершения встречи на высшем уровне, состояв-

шейся 27 мая между сомалийскими лидерами, Совет 28 мая опубликовал заяв-

ление для печати, в котором он с удовлетворением отметил соглашение, достиг-

нутое в ходе этой встречи, и призвал лидеров Сомали сохранить эту позитивную 

динамику, с тем чтобы выборы могли состояться в запланированные сроки. Он 

также выразил свою полную поддержку деятельности МООНСОМ и АМИСОМ, 

осуществляемой в период, когда страна готовится к проведению выборов, реа-

лизует «дорожную карту», изложенную в приложении к коммюнике от 27 мая, и 

ведет работу по обеспечению передачи Сомали функций по обеспечению без-

опасности в соответствии с призывом, содержащимся в резолюции  2568 (2021) 

Совета.  

 

  Судан 
 

 20 мая Совет провел в режиме видеоконференции брифинг, посвященный 

Комплексной миссии Организации Объединенных Наций по оказанию содей-

ствия в переходный период в Судане (ЮНИТАМС). Совет заслушал сообщение 

Специального представителя Генерального секретаря по Судану и главы 

ЮНИТАМС Фолькера Пертеса, который заявил, что, несмотря на прогресс, до-

стигнутый Суданом на пути мирного перехода, задержки в создании ключевых 

представительных органов, продолжающийся межобщинный конфликт и оста-

ющееся безнаказанным насилие в отношении женщин и девочек угрожают ста-

бильности Судана и гражданскому населению во время переходного процесса. 

Члены Совета приветствовали экономические реформы и обязательства пере-

ходного правительства в области безопасности. Многие выступавшие осудили 

недавние межобщинные столкновения в Дарфуре и призвали к скорейшему со-

зданию еще не сформированных переходных органов, особенно Переходного за-

конодательного совета. Другие выступавшие призвали к увеличению объема 

международной поддержки Судана в переходный период и предложили расши-

рить меры по облегчению бремени задолженности.  

 

  Южный Судан 
 

 28 мая Совет принял резолюцию 2577 (2021) о продлении действия санк-

ционных мер, введенных в отношении Южного Судана, до 31  мая 2022 года. В 

этой резолюции Совет выразил готовность провести обзор мер по осуществле-

нию оружейного эмбарго, в частности на предмет их изменения, приостановле-

ния их действия или их постепенной отмены с учетом прогресса, достигнутого 

по пяти основным контрольным показателям.  

 

  Временные силы Организации Объединенных Наций по обеспечению 

безопасности в Абьее 
 

 11 мая Совет единогласно принял резолюцию 2575 (2021) о продлении ман-

дата Временных сил Организации Объединенных Наций по обеспечению без-

опасности в Абьее до 15 ноября 2021 года. 

 

 

  Азия 
 

 

  Афганистан 
 

 3 мая Совет Безопасности опубликовал заявление для печати, в котором 

члены Совета самым решительным образом осудили жестокое и подлое терро-

ристическое нападение, совершенное 30 апреля 2021  года в районе Пули-Алам 

провинции Логар в Афганистане. В результате этого нападения, совершенного в 

https://undocs.org/ru/S/RES/2568(2021)
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месяц Рамадан, погиб по меньшей мере 21 человек, включая учащихся старших 

классов, и более 100 гражданских лиц получили ранения.  

 10 мая Совет Безопасности опубликовал заявление для печати, в котором 

члены Совета самым решительным образом осудили жестокое и подлое терро-

ристическое нападение, совершенное 8 мая 2021 года в районе Дашти-Барчи в 

Кабуле. В результате этого нападения, произошедшего вблизи школы, погибли 

по меньшей мере 50 человек, в том числе много девочек, и более 150  мирных 

жителей получили ранения. 

 

 

  Ближний Восток 
 

 

  Следственная группа Организации Объединенных Наций по содействию 

привлечению к ответственности за преступления, совершенные 

ДАИШ/«Исламским государством Ирака и Леванта» 
 

 10 мая Совет провел в режиме видеоконференции брифинг, посвященный 

Следственной группе Организации Объединенных Наций по содействию при-

влечению к ответственности за преступления, совершенные ДАИШ/  

«Исламским государством Ирака и Леванта» (ЮНИТАД), и заслушал сообще-

ния Специального советника и главы ЮНИТАД Карима Асада Ахмада Хана и 

лауреата Нобелевской премии мира Нади Мурад. Специальный советник пред-

ставил свой шестой доклад (S/2021/419) о работе ЮНИТАД и отметил, что быст-

рый сбор доказательной базы ЮНИТАД в сочетании с использованием передо-

вых технических средств позволил добиться значительного прогресса в выпол-

нении мандата Группы. Лауреат Нобелевской премии мира подчеркнула важ-

ность того, чтобы, опираясь на доказательства, добиваться отправления право-

судия и привлечения к ответственности. Члены Совета высоко оценили успехи, 

достигнутые ЮНИТАД на сегодняшний день, и приветствовали тесное взаимо-

действие Группы с правительством Ирака. Постоянный представитель Ирака 

при Организации Объединенных Наций призвал международное сообщество 

продолжать оказывать помощь в развитии национального потенциала в таких 

областях, как безопасность, экономика и работа судебной системы.  

 

  Ирак 
 

 11 мая Совет провел в режиме видеоконференции брифинг, посвященный 

Миссии Организации Объединенных Наций по оказанию содействия Ираку 

(МООНСИ). Специальный представитель Генерального секретаря и глава 

МООНСИ Жанин Хеннис-Плассхарт проинформировала Совет о последних со-

бытиях в Ираке и представила информацию о двух последних докладах Гене-

рального секретаря: докладе по МООНСИ (S/2021/426) и докладе по проблеме 

пропавших без вести граждан Кувейта и третьих стран и проблеме пропавшего 

кувейтского имущества, включая национальные архивы (S/2021/395). Специаль-

ный представитель рассказала членам Совета о произошедших в стране за по-

следнее время событиях в сферах политики и экономики и в области безопасно-

сти, в том числе о продолжающейся подготовке к проведению досрочных выбо-

ров. Постоянный представитель Ирака при Организации Объединенных Наций 

также принял участие в заседании и выступил с заявлением, в котором он под-

твердил, что правительство добивается значительных успехов и работает на са-

мом высоком уровне ради удовлетворения потребностей народа. Члены Совета 

вновь заявили о поддержке Ирака в проведении свободных и честных досроч-

ных выборов при ведущей роли и активном участии самих иракцев, а также в 

осуществлении важнейших экономических реформ и борьбе с терроризмом. 

https://undocs.org/ru/S/2021/419
https://undocs.org/ru/S/2021/426
https://undocs.org/ru/S/2021/395
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Члены Совета также высоко оценили успехи Ирака, достигнутые в решении про-

блемы пропавших без вести граждан Кувейта и третьих стран.  

 27 мая Совет единогласно принял резолюцию 2576 (2021), в которой ман-

дат МООНСИ был продлен до 27 мая 2022 года. 

 

  Ливан 
 

 11 мая Совет провел в режиме видеоконференции консультации по Ливану 

для обсуждения доклада Генерального секретаря об осуществлении резолю-

ции 1559 (2004) (S/2021/396) и заслушал сообщение заместителя Генерального 

секретаря по политическим вопросам и вопросам миростроительства Розмари 

Дикарло. Члены Совета обсудили многочисленные переживаемые Ливаном кри-

зисы, вновь заявили о поддержке территориальной целостности, суверенитета и 

политической независимости страны и подчеркнули важность полного осу-

ществления резолюции 1559 (2004). 

 

  Положение на Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос 
 

 В мае Совет провел несколько заседаний, посвященных положению на 

Ближнем Востоке, включая палестинский вопрос, в том числе консультации в 

режиме видеоконференции 10 и 12 мая, открытые прения в режиме видеоконфе-

ренции 16 мая, обсуждение по пункту «Любые прочие вопросы» 18 мая и еже-

месячный очный брифинг 27 мая.   

 В ходе консультаций, состоявшихся 10 и 12 мая, Специальный координатор 

Организации Объединенных Наций по ближневосточному мирному процессу 

Тур Веннесланн представил Совету обновленную информацию об ухудшении 

ситуации в оккупированном Восточном Иерусалиме и эскалации в Газе и под-

черкнул, что разрушительные циклы насилия прекратятся только в случае поли-

тического урегулирования конфликта, которое положит конец оккупации и поз-

волит реализовать решение, предусматривающее сосуществование двух госу-

дарств, на основе резолюций Организации Объединенных Наций, норм между-

народного права и взаимных соглашений. Члены Совета выразили глубокую 

обеспокоенность по поводу последних событий в Газе и по поводу напряженно-

сти и насилия в Восточном Иерусалиме. Они также с серьезной озабоченностью 

отметили вероятное выселение в кварталах Шейх-Джарра и Сильван в Восточ-

ном Иерусалиме палестинских семей из домов, в которых они жили на протяже-

нии многих поколений, и высказались против односторонних действий. Они 

призвали к немедленному прекращению боевых действий и соблюдению норм 

международного права, вновь заявили о поддержке урегулирования в соответ-

ствии с принципом сосуществования двух государств и призвали к активизации 

и ускорению дипломатических усилий. 

 В ходе состоявшегося 18 мая обсуждения продолжающегося кризиса на ок-

купированной палестинской территории по пункту «Любые прочие вопросы» 

большинство членов Совета подчеркнули настоятельную необходимость того, 

чтобы Совет выступил единым фронтом и призвал прекратить огонь, остановить 

насилие и обеспечить защиту гражданского населения. Большинство членов Со-

вета также вновь заявили о поддержке проекта заявления для печати, предло-

женного Китаем, Норвегией и Тунисом.  

 Открытые прения, состоявшиеся 16 мая в режиме видеоконференции, про-

шли под председательством государственного советника и министра иностран-

ных дел Китая. Генеральный секретарь сделал вступительное заявление, после 

чего с сообщением выступил Специальный координатор по ближневосточному 

мирному процессу. В заседании приняли участие следующие лица: министры 

https://undocs.org/ru/S/RES/2576(2021)
https://undocs.org/ru/S/RES/1559(2004)
https://undocs.org/ru/S/2021/396
https://undocs.org/ru/S/RES/1559(2004)
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Туниса, Норвегии, Ирландии, Государства Палестина, Египта, Иордании, заме-

ститель министра иностранных дел Российской Федерации, представители дру-

гих членов Совета, Израиля, Алжира и Постоянный наблюдатель от Лиги араб-

ских государств при Организации Объединенных Наций. Были также получены 

письменные заявления от 28 делегаций. Заявив, что боевые действия носят со-

вершенно ужасающий характер, и высказав предостережение о том, что они мо-

гут привести к возникновению кризиса в плане безопасности и гуманитарного 

кризиса, которые невозможно будет сдержать, Генеральный секретарь подчерк-

нул, что единственный путь продвижения вперед — возврат к переговорам с це-

лью достижения урегулирования в соответствии с принципом сосуществования 

двух государств. Специальный координатор повторил призыв к немедленному 

прекращению боевых действий и призвал международное сообщество незамед-

лительно принять меры, которые позволят сторонам отойти от края пропасти. 

Члены Совета выразили серьезную обеспокоенность по поводу кризиса, связан-

ного с Газой, гибели гражданских лиц и потерь среди гражданского населения и 

призвали к деэскалации обстановки, прекращению насилия и соблюдению меж-

дународного гуманитарного права. Они также подчеркнули необходимость не-

медленного предоставления гуманитарной помощи палестинскому граждан-

скому населению. 

 22 мая Совет Безопасности опубликовал заявление для печати, в котором 

члены Совета приветствовали объявление о прекращении огня в Газе с 21  мая, 

призвали к полному соблюдению режима прекращения огня, выразили скорбь 

по поводу гибели гражданских лиц в результате актов насилия, подчеркнули 

острую необходимость оказания гуманитарной помощи палестинскому населе-

нию, поддержали призыв Генерального секретаря о разработке пакета помощи 

для реконструкции и восстановления и вновь заявили о важности достижения 

всеобъемлющего мира, основанного на таком видении региона, при котором два 

демократических государства — Израиль и Палестина — живут бок о бок в пре-

делах безопасных и признанных границ. 

 В ходе состоявшегося 27 мая очного брифинга Совет в дистанционном ре-

жиме заслушал сообщения Специального координатора по ближневосточному 

процессу, Генерального комиссара Ближневосточного агентства Организации 

Объединенных Наций для помощи палестинским беженцам и организации работ 

(БАПОР) Филиппа Лаццарини и профессора Колумбийского университета Ра-

шида Халиди. В заседании также приняли участие и выступили с заявлениями 

Постоянный наблюдатель от Государства Палестина при Организации Объеди-

ненных Наций и заместитель Постоянного представителя Израиля при Органи-

зации Объединенных Наций. Отметив, что в период с 10 по 21  мая в результате 

израильских авиаударов погибли 253 палестинца, а ракетами, выпущенными из 

Газы, были убиты 9 израильтян и 3 иностранных гражданина, Специальный ко-

ординатор подчеркнул, что крайне важно положить конец насилию, преодолеть 

гуманитарные последствия и стремиться к достижению долгосрочного полити-

ческого урегулирования конфликта, в том числе путем формирования политиче-

ских перспектив, которые позволят сторонам вернуться на путь конструктивных 

переговоров. Генеральный комиссар БАПОР подчеркнул, что эффективная ра-

бота Агентства способна дать палестинским беженцам ощущение нормальной 

жизни, призвал к обеспечению предсказуемого и достаточного финансирования 

и особо отметил, что этап восстановления должен сопровождаться принятием 

подлинного политического курса на снятие блокады в Газе в соответствии с ре-

золюцией 1860 (2009). Г-н Халиди подчеркнул важность решения таких ключе-

вых вопросов, как статус Иерусалима, и высказал свои предложения относи-

тельно возможных шагов, которые Совет мог бы предпринять для достижения 

прочного мира и безопасности в Государстве Палестина и Израиле. 

https://undocs.org/ru/S/RES/1860(2009)
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Большинство членов Совета отметили необходимость стабилизации режима 

прекращения огня, увеличения объема помощи в восстановлении и реконструк-

ции Газы в интересах местного населения, а также наращивания усилий Совета 

по урегулированию незатухающего конфликта и реализации принципа сосуще-

ствования двух государств.  

 

  Сирийская Арабская Республика 
 

 5 мая Совет провел в режиме видеоконференции брифинг, посвященный 

Сирийской Арабской Республике (химическое оружие). Члены Совета заслу-

шали сообщение заместителя Генерального секретаря и Высокого представи-

теля по вопросам разоружения Идзуми Накамицу о последнем ежемесячном до-

кладе Организации по запрещению химического оружия. Заместитель Генераль-

ного секретаря подчеркнула необходимость прояснения всех остающихся нере-

шенными вопросов, касающихся первоначального объявления Сирийской Араб-

ской Республики. Она также проинформировала Совет о работе Группы по 

оценке объявлений, миссии по установлению фактов и Группы по расследова-

нию и идентификации, включая публикацию ее второго доклада по Саракибу. 

Заместитель Генерального секретаря также сообщила Совету о решении по во-

просу о химическом оружии в Сирийской Арабской Республике, принятом на 

двадцать пятой сессии Конференции государств — участников Конвенции по 

химическому оружию. С заявлениями в Совете выступили также постоянные 

представители Исламской Республики Иран, Сирийской Арабской Республики 

и Турции при Организации Объединенных Наций.  

 26 мая Совет в режиме видеоконференции провел брифинг по политиче-

ским и гуманитарным вопросам, касающимся Сирийской Арабской Республики. 

Члены совета заслушали сообщения Специального посланника Генерального 

секретаря по Сирии Гейра О. Педерсена и заместителя Генерального секретаря 

по гуманитарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи. С заявлени-

ями в Совете выступили также постоянные представители Исламской Респуб-

лики Иран, Сирийской Арабской Республики и Турции.  

 Специальный посланник подтвердил необходимость политического урегу-

лирования под руководством и при участии Сирийской Арабской Республики в 

соответствии с резолюцией 2254 (2015) Совета Безопасности, которое будет осу-

ществляться при содействии Организации Объединенных Наций и при под-

держке конструктивных международных дипломатических усилий. Оратор под-

твердил свою приверженность содействию работе Конституционного комитета 

и выразил готовность Организации Объединенных Наций провести шестую сес-

сию узкого состава Комитета после возникновения соответствующих условий. 

В своем брифинге заместитель Генерального секретаря осветил четыре вопроса: 

нехватку воды на северо-востоке страны, продолжающийся экономический кри-

зис, защиту гражданского населения и гуманитарный доступ. Члены Совета за-

явили о своей поддержке добрых услуг Специального посланника, выразили 

обеспокоенность по поводу ухудшения обстановки в плане безопасности на ме-

стах и вновь высказались в поддержку политического урегулирования в соот-

ветствии с резолюцией 2254 (2015). Они также рассказали о своих приоритетах 

в области улучшения гуманитарной обстановки в стране.  

 

  Йемен 
 

 12 мая Совет провел в режиме видеоконференции брифинг по Йемену. Со-

вет заслушал сообщения Специального посланника Генерального секретаря по 

Йемену Мартина Гриффитса, заместителя Генерального секретаря по гумани-

тарным вопросам и Координатора чрезвычайной помощи, а также главы Миссии 

https://undocs.org/ru/S/RES/2254(2015)
https://undocs.org/ru/S/RES/2254(2015)
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Организации Объединенных Наций по поддержке осуществления Соглашения 

по Ходейде и Председателя Координационного комитета по передислокации ге-

нерал-лейтенанта Абхиджита Гухи (в отставке; выполняет только функции кон-

сультанта). С заявлением в ходе брифинга выступил Постоянный представитель 

Йемена при Организации Объединенных Наций. В ходе консультаций, прове-

денных после брифинга в режиме видеоконференции, члены Совета обменялись 

мнениями с тремя докладчиками.  

 Специальный посланник представил обновленную информацию о полити-

ческом процессе в Йемене. Он отметил, что стороны не приблизились к заклю-

чению соглашения, и призвал к немедленному прекращению нападений на Ма-

риб, снятию ограничений на импорт через Ходейду и возобновлению политиче-

ских переговоров. Заместитель Генерального секретаря отметил усугубление 

угрозы голода, распространение COVID-19 и крах экономики в Йемене. Он вы-

разил обеспокоенность в связи с вопросами защиты гражданского населения, 

гуманитарного доступа, финансирования гуманитарной помощи и экономиче-

ской ситуации, а также подчеркнул настоятельную необходимость прекращения 

огня по всей стране и установления мира. Генерал-лейтенант Гуха представил 

обзор ситуации в области безопасности в Ходейде и призвал обе стороны про-

являть максимальную сдержанность и прекратить все боевые действия.  

 Члены Совета заявили о своей поддержке Специального посланника и вы-

разили надежду на то, что его встреча с хуситами состоится в скором времени. 

Они призвали к немедленному прекращению боевых действий, особенно в Ма-

рибе. Они напомнили о своем заявлении от 16 апреля и подчеркнули, что поло-

жить конец конфликту и гуманитарному кризису в Йемене можно только на ос-

нове прочного прекращения огня и политического урегулирования. Постоянный 

представитель Китая при Организации Объединенных Наций Чжан Цзюнь в 

своем качестве Председателя Совета впоследствии опубликовал изложенные 

выше материалы в форме пресс-релиза.  

 

 

  Европа 
 

 

  Босния и Герцеговина 
 

 4 мая Совет провел в режиме видеоконференции прения, посвященные 

Боснии и Герцеговине. Совет заслушал сообщение Высокого представителя по 

выполнению Мирного соглашения по Боснии и Герцеговине Валентина Инцко. 

В ходе заседания Высокий представитель представил свой недавний полугодо-

вой доклад об осуществлении Дейтонских мирных соглашений и вкратце рас-

сказал о сложившейся в последнее время ситуации в стране. Члены Совета от-

метили ряд недавних успехов в политической сфере, включая проведение в 

2020 году муниципальных выборов, и выразили свою поддержку Боснии и Гер-

цеговине в осуществлении Соглашений, проведении избирательной и конститу-

ционной реформы, а также борьбе с пандемией COVID-19. Члены Совета за-

явили о своей поддержке суверенитета и территориальной целостности Боснии 

и Герцеговины. 
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  Латинская Америка 
 

 

  Колумбия 
 

 11 мая Совет единогласно принял резолюцию 2574 (2021), в которой ман-

дат Контрольной миссии Организации Объединенных Наций в Колумбии был 

дополнен задачей по проверке соблюдения определенной категории приговоров, 

которые будут вынесены Специальным судом по вопросам мира, и был продлен 

до 31 октября 2021 года. 

 

https://undocs.org/ru/S/RES/2574(2021)

